

宗四小だより 12月号

志木市立宗岡第四小学校
志木市上宗岡1-1-2
048-473-5250
平成28年12月1日

学校教育目標 ○考える子ども ○思いやりのある子ども
○はたらく子ども ○じょうぶな子ども

「犬は飼い主に似る」からいじめ防止を考える

校長 坂口 栄二



上手側の雪をまとった桜

体調管理の徹底を！

先日の雪にはびっくりしました。なんと東京都心の11月の初雪は54年ぶりで、積雪は史上初めてのことでした。



クリスマス飾り

冬が駆け足でやってきたようです。

寒暖差がとても激しくなり、体調管理がとても難しくなっています。

さらにはインフルエンザの流行期に入ると発表されたり、ノロウイルスによる集団感染があったりと、健康にさらに留意しなければならぬ季節になりました。

お子様の体調管理にご協力をお願いいたします。

犬が飼い主に似る原因は？



そんなことはないと思う人もいますが、事実であるという研究結果も発表されています。

また、「犬が飼い主に似る」とことと「いじめ防止」は関連はないのではないかとと思われるかもしれませんが、しかし、実は「いじめ防止」のヒントが隠されていると考えています。

「犬が飼い主に似る」原因はいくつもありますが、大きく2つあります。

ひとつは「単純接触効果」によるものです。もうひとつは「犬の生活は飼い主に依存する」ことです。

単純接触効果から考える

単純接触効果とは、アメリカの心理学者ロバート・ザイアンスが論文にまとめた心理学の効果です。内容は「人は繰り返し接するなどした見慣れたものに好感を抱く」ということです。そのため、飼い犬を選ぶときからすでに、自分や家族に似た犬を選んでいくのです。

この単純接触効果がいじめを生む土壌になるのではと、私は考えています。つまり、

人間が集団生活を営むとき、趣味・嗜好・考え方などが同じ人が集団をつくりやすいのです。いくつかの小さな集団ができるのは仕方がないのですが、考え方の違う人に対して、受け入れの気持ちがない場合、いじめにつながってしまいます。

したがって、いじめを防ぐ一つの方法は、単純接触効果により形成された集団が、**集団に属さない人の良さを認める気持ちをはぐくむ**ことだと考えます。つまり、集団を形成する子供たちに、自分たちと趣味・嗜好・考え方の違う人たちを認めるよう導ければいじめを防げると考えます。

生活は飼い主に依存するから考える

犬は、食べるものや散歩など生活のすべてを自分で決めることはできません。

たとえば、飼い主が運動好きであれば、犬にも運動をたくさんさせるでしょう。逆に運動嫌いの飼い主であれば、家でダラダラする時間が多くなり、犬もだらだらする時間が多くなるでしょう。そのような積み重ねで、犬と飼い主の行動は似てきます。

犬ほどではありませんが、同様に、**子供たちも周りにいる大人の影響を強く受けています**。身近な大人が悪口を言ったり、人をバカにしたりすれば、子供たちは真似します。乱暴な言葉を使えば子供たちも乱暴な言葉を使ってしまいます。

そう考えると、いじめを防ぐもう一つの方法は、**私たち大人が、いじめにつながるような行動を取らず、いじめに対して毅然とした態度を取る**ことです。そうすることで、いじめは防げると考えます。

どんな集団でも、いじめが発生する危険性があります。子供たちの世界にいじめを発生させないためには、私たち周りの大人の責任は重大です。「他の人との違いを認める気持ちを育てる」「大人がいじめにつながるような行動をとらない」など、学校・家庭・地域で協力していきたいと思えます。ご支援をお願いします。

12月の生活目標

「話す人を見ながら話を聞こう」

12月の行事予定

1	木	給食費集金日 委員会
2	金	授業参観懇談会 3・6年 たてわり活動
6	火	全校朝会 授業参観懇談会 2・5年 赤い羽根募金
7	水	授業参観懇談会 1・4年 赤い羽根募金
8	木	児童集会 (5h) お話し会 (2年) 赤い羽根募金
10	土	PTA 資源回収 9:00
13	火	音楽朝会 PTA校区内パトロール (16:30)
15	木	お話し会 (5・6年) クラブ活動
20	火	給食終了日 短縮5時間 体育朝会 児童下校 14:00
21	水	短縮4時間 一斉下校 児童下校 12:15
22	木	終業式 短縮3時間 児童下校 11:45

★教職員による読み聞かせ★

本校での読書月間(10月)にあわせて、教職員による読み聞かせを行いました。きらきら輝く瞳で、熱心に聞いていました。



★4年 市内音楽会出場★

11月9日に、4年生が志木市小中学校音楽会に出場し、素晴らしい演奏を披露してくれました。

会場いっぱいに歌声を響かせ、美しい楽器の音色も響かせてくれました。

11月の教育活動

★学校公開日★

11月5日(土)に、学校公開を行いました。保護者の皆様・新入生の方々・地域の方々等、約650人の方に来校いただき、普段の学校生活をご覧いただきました。今後ご理解とご支援をいただきたいと思います。ありがとうございました。

★校内マラソン大会★

11月18日(金)秋晴れの日差しの中、校内マラソン大会が開かれました。宗四小の校庭と土手を力いっぱい走り、練習の成果を発揮しました。

保護者の皆様の温かいご声援、ありがとうございました。



★焼きいも 1・2年生★

今年もさつまいもをたくさん収穫しました。1・2年生ともに、11月17日(木)に伸び伸びになった、焼きいも大会をしました。学校応援団の松下さん、用務員の工藤さんがたんぼぼ農園で準備をしてくださって、できあがったほかほかの焼きいも。満面の笑みでおお喜びました。



★6年 修学旅行★

11月8・9日、日光方面に修学旅行に行ってきました。紅葉真っ盛り of 大自然と、世界遺産日光東照宮、東武ワールドスクウェアの見学。思い出がたくさんできました。

